

TEILNAHMEBEITRÄGE

Teilnahme am gesamten Seminar 50,00 €

im Mehrbettzimmer.

Fahrtkosten werden teilweise von den entsendenden Werken erstattet.

Bettwäsche oder Schlafsack bitte selbst mitbringen oder für 2,50 Euro im Hostel ausleihen.



ZWISCHEN PARADIES UND REALITÄT ZURÜCK AUS OZEANIEN

TREFFEN FÜR EHEMALIGE FREIWILLIGE UND
AM PAZIFIK INTERESSIERTE JUNGE MENSCHEN

ANMELDUNG

In der **Pazifik-Infostelle bei Steffi Haagen** per E-Mail an stefanie.haagen@pazifik-infostelle.org, unter Tel. **09874 / 91221** oder **per Post**.

Anmeldeschluss: 15. August 2018

Teilnahmebeiträge bitte überweisen auf das Konto des **Pazifik-Netzwerks**:

IBAN: **DE84 7601 0085 0040 5508 53**

BIC: **PBNKDEFF, Postbank**

Betreff: **Freiwilligenseminar + Name.**

Kontaktdaten werden für die Seminarverwaltung aufgenommen und gespeichert durch die Pazifik-Infostelle und das Pazifik-Netzwerk e.V.. Mit der Anmeldung wird der Speicherung und Verarbeitung der Kontaktdaten zu Seminarzwecken zugestimmt. Ein Widerruf dessen ist jederzeit schriftlich möglich.

TAGUNGSORT

Hostel Sandershaus

Sandershäuser Straße 79

34123 Kassel

info@sandershaus.de

Tel.: 0561 / 49198466

www.sandershaus.de

ANREISE

Das Sandershaus ist gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln ab Bahnhof Kassel zu erreichen.

Entweder Tram 4 oder 8 bis Sandershäuser Straße und/oder Bus 30/32 bis Agathofstraße. Von der Tram sind es ca. 7 Minuten zu Fuß, vom Bus 1-2 Minuten. Die Fahrzeit bis in die Innenstadt beträgt ca. 10-15 Minuten.

Die Autobahnabfahrt Kassel Nord ist ca. 4 Minuten entfernt.

Seminarleitung: Steffi Haagen, Pazifik-Infostelle, und Julika Oppitz, Pazifik-Netzwerk e.V.

Pazifik

Pazifik-Netzwerk e. V.
Oliver Hasenkamp
Vorstandsvorsitzender
oliver.hasenkamp@pazifik-netzwerk.org
www.pazifik-netzwerk.org

Pazifik
INFORMATIONENSTELLE

Pazifik-Informationsstelle
Hauptstraße 2
91564 Neuendettelsau
Tel.: 09874 91220
Fax: 09874 93120
info@pazifik-infostelle.org
www.pazifik-infostelle.org

Pazifik
NETZWERK

14. – 16. SEPTEMBER 2018
IN KASSEL

Zwischen Paradies und Realität - Zurück aus Ozeanien

Du warst als Freiwillige/r, Praktikant/in oder Familienmitglied für einige Wochen, Monate oder sogar ein ganzes Jahr in Ozeanien unterwegs? Du bist in einem pazifischen Inselstaat aufgewachsen oder hast Beziehungen dorthin? Du hast auf einer Insel im Pazifik gelebt, gearbeitet und vielfältige Erfahrungen sammeln können? Du bist zurück in Deutschland und möchtest deine Erlebnisse und Erfahrungen vertiefen und auch aus der Ferne dem Pazifik nah bleiben?

Dann bist du hier genau richtig und herzlich eingeladen zu einem Wochenende mit Gleichgesinnten, an dem sich junge Erwachsene zum Austausch über die erlebten Erfahrungen in den pazifischen Inselstaaten treffen. Euch erwarten bunte Workshops, spannende Vorträge und Diskussionen sowie die neuesten Informationen aus dem Pazifik. Außerdem werden wir uns Zeit nehmen, über den Kulturschock bei der Heimreise zu sprechen und gemeinsam überlegen, wie es für euch nach der Rückkehr in Deutschland mit pazifischen Themen weitergehen kann.

Das Seminar findet vom 14.09. bis zum 16.09.2018 im Hostel Sandershaus in Kassel statt. Eingeladen sind alle jungen Menschen, die in den vergangenen Jahren einige Zeit in einem Inselstaat in Ozeanien verbracht haben. Veranstaltet wird das Seminar „Zwischen Paradies und Realität“ vom Verein Pazifik-Netzwerk in Kooperation mit der Pazifik-Infostelle.

PROGRAMM

FREITAG, 14. September 2018

- ab 17.00 Uhr Anreise
- 18.00 Uhr Abendessen
- 19.00 Uhr Begrüßung & Vorstellung
- 19.30 Uhr „Meine Zeit in Ozeanien“ – Rückblick
*Steffi Haagen, Pädagogin und
Julika Oppitz, Journalistin*

SAMSTAG, 15. September 2018

- 8.00 Uhr Frühstück
- 9.00 Uhr Einstieg in den Tag
- 9.15 Uhr Mein Pazifik – Dein Pazifik: Einführung die Region Ozeanien
*Oliver Hasenkamp, Politikwissenschaftler,
Vorstand Pazifik-Netzwerk e.V.*
- 10.00 Uhr Raubbau im Pazifik – Tiefseebergbau und seine Folgen
Jan Pingel, Ozeanien Dialog
- 11.15 Uhr Religionen im Pazifik – Herausforderungen in einer globalen Welt
Dr. Manfred Ernst, ehem. Direktor IRSA in Fidschi
- 12.30 Uhr Mittagessen
- 14.30 Uhr Gewalt gegen Frauen in Neuguinea
Marion Struck-Garbe, Ethnologin
- 15.30 Uhr Zukunftsideen Teil I: Das machen wir!
Workshops zu Klimawandel im Pazifik, Gender Violence in Neuguinea, Müll in den Meeren
- 17.30 Uhr **Pacific Food – Gemeinsames Kochen und Abendessen**
Filmangebot und geselliger Abend

SONNTAG, 16. September 2018

- 8.00 Uhr Frühstück
- 9.00 Uhr Tagesimpuls
- 9.30 Uhr „Kein Bravo auf Bikini“ – Atombombentests im Pazifik und ihre Folgen
Ingrid Schilsky, Journalistin
- 10.30 Uhr Zukunftsideen Teil II: Wie geht's weiter? Das kann ich und das wollen wir tun – Handlungsmöglichkeiten und Projekte in Deutschland
- 12.00 Uhr Mittagessen
- Abreise

(Änderungen im Programm möglich)



FACEBOOK

